

Marchés de l'IA & Cafés IA



Présentation rapide

Les marchés de l'IA - Initiative déployée à l'été 2025 pour ouvrir le débat et la réflexion entre citoyens et citoyennes sur l'Intelligence Artificielle (IA) et les accompagner dans une meilleure compréhension de ses enjeux et usages.

Moyens : Aller à la rencontre des citoyens et citoyennes sur les marchés avec des supports pédagogiques individuels et une invitation à initier un dialogue via les Cafés IA, un autre moment d'échanges et de partage de connaissances.

Déroulé : présence sur les marchés du territoire avec un stand pour engager la discussion avec les citoyens sur la thématique de l'IA. Outre la collecte des avis des citoyens et citoyennes sur leur perception de l'IA, ce moment permettra de distribuer des dépliants invitant ceux que cela intéresse à un Café IA proche de chez eux pour continuer les discussions.

Le marché de l'IA est un dispositif gratuit, proposé à 100 communes en France. Il est porté par Latitudes et le CNNum, avec le soutien de la MedNum, de la Banque des Territoires et de l'ANCT.

Le Café IA - démarche d'envergure nationale lancée en mai 2024, visant à démultiplier les espaces d'échange et de partage de connaissances sur l'IA, accessibles à tous. Objectif donné : Permettre d'ouvrir le débat et la réflexion entre citoyens et citoyennes sur l'Intelligence Artificielle (IA), les accompagner dans une meilleure compréhension de ses enjeux et usages et ainsi diffuser une véritable culture populaire du numérique.



Moyens : Organiser des moments de rencontre (avec une vingtaine de personnes maximum) dans différents lieux du territoire (salle de réunions, salle associative, médiathèque, Tiers lieu, ...) pour animer des ateliers d'échanges qui pourront éventuellement amener à l'organisation d'ateliers pratiques (voir Ateliers IA) autour de la thématique.

Déroulé : Temps d'échange plus important (1h30 à 2h) dans une salle aménagée avec une table pour disposer les outils de discussions et d'animation avec différents jeux : bataille de l'IA, Aïe Aïe IA, la boîte noire de l'IA, ... déconnecté de l'usage numérique. L'objectif est de pouvoir ouvrir un espace de **dialogue ouvert et circulaire**, où chacun peut partager son point de vue, sans condition de connaissance ou de compétence.

Les Ateliers IA - Échanger, discuter, partager des connaissances (via le Marché de l'IA et le Café IA) permet de faire surgir des questionnements qui sont parfois à mettre en pratique lors d'ateliers plus "techniques". Cela peut en effet être frustrant de dialoguer sur le sujet sans pouvoir le mettre en pratique.

Les ateliers IA sont donc proposés pour permettre de mettre en pratique des points abordés lors des Cafés IA et seront **plus axés sur la technique** afin de faciliter la prise en main de certaines techniques d'apprentissage des usages de l'IA.



Moyens : Proposer des ateliers numériques spécifiques à la thématique de l'IA en fonction des demandes élaborées lors du Café IA. Ateliers de 6 personnes dans des locaux permettant de mettre en place au moins 6 ordinateurs ayant accès à Internet (fibre) et la possibilité d'avoir un grand écran ou espace vidéo projecteur.

Déroulé : Atelier thématique autour de la pratique raisonnée de l'IA. Génération d'images & outils de corrections d'images ; présentation de MOOC sur l'Intelligence Artificielle ; de ressources en ligne pour approfondir le sujet et explorer les ressources disponibles mais aussi se former et mutualiser les connaissances découvertes.

Contact : Lionel RAUCH, Conseiller Numérique Roi Morvan Communauté
06.07.19.32.46 / l.rauch@rmcom.bzh